
 

 

                                                                                             

                                                                                                 

En la Ciudad de Ébano, San Luis Potosí, siendo las 11:15 horas, del día 11 del mes de 

julio  del año 2019, en el gimnasio multidisciplinario de esta  Presidencia Municipal de 

Ébano, S.L.P., y  estando presente (s) autoridades, consejeros electos de las 

comunidades del Municipio, con el fin  de dar fe del acto, se reunieron las personas 

cuyos nombres y firmas aparecen al final de ésta acta, con objeto de llevar a cabo la 

reunión Ordinaria del Consejo de desarrollo rural Municipal y dar cumplimiento al 

siguiente orden del día: 

 

  

                                                  ORDEN DEL DIA   

 

1.  VERIFICACION DEL QUORUM E INTALACION LEGAL DE LA SESION    

2.   BIENVENIDA. 

3.-ELECCION DEL PRESIDENTE DE DEBATES 

4.- DECLARATORIA DE ZONA DE DESASTRE POR EL CAMBIO CLIMATICO PUBLICADO EN EL 

DIARIO OFICILAL DE LA FEDERACION EL DIA 02 DE JULIO DEL AÑO EN CURSO. 

5.- ASUNTOS GENERALES 

6.- CLAUSURA DE LA SESION 

 

 

COMO PRIMER PUNTO: se realiza el pase de lista de los consejeros que constituyen 

el consejo de desarrollo rural y estando presentes 19 consejeros se declara que hay 

quorum legal para llevar a cabo la reunión de consejo por lo tanto se da por instalada 

la presente sesión. 

 

EN EL SEGUNDO PUNTO: bienvenida a los consejeros e invitados especiales EL 

TTE.INF. VICENTE HUMBERTO PECH ZAPATA, el ING. FERNANDO CEPEDA 

ALEJO JEFE DEL CADER DISTRITO 132   a esta reunión de consejo de desarrollo 

rural a cargo del técnico MAGDIEL AZAEL SALAS DIAZ  

 

COMO TERCER PUNTO: continúa con la palabra el TEC. MAGDIEL SALAS DIAZ 

para la elección del presidente de debates y se propone al SR FELIX SALINAS 

OVIEDO quien es electo por unanimidad de votos. Quien continúa dando lectura al 

orden del día 

 



 

 

Toma la palabra el SR GUADALUPE CARRIZALEZ GRIMALDO 

Quien solicita que se invite al regidor comisionado a las cuestiones del campo y estén 

enterado de los acuerdos del consejo de desarrollo rural municipal. 

 

COMO CUARTO PUNTO: toma la palabra el ING. JOSE RAFAEL POSADAS LOPEZ 

quien comenta sobre la declaratoria de zona de desastre del SADER por lo que 

comenta que se le enviara una solicitud al estado para que se solicite al fonden que 

nuestro municipio se declare zona de desastre por el cambio climático y de esta 

manera se recibirán más recursos para el campo. 

TOMA LA PALABRA EL ING. MARIO JIMENEZ GARCIA 

Quien comenta que se apoye con semilla de sorgo forrajero a para prevenir las 

pérdidas de los ganaderos y que se solicite apoyo para el estiaje al estado. 

El SR. CIRILO ZAVALA  

quien propone hacer un planteamiento de apoyo inmediato por las comunidades 

ejidales ya que el principal problema de pérdidas en este momento es la ganadería 

Toma la palabra el ING. FERNANDO CEPEDA ALEJO 

Quien comenta que el apoyo por la declaratoria de desastre por el SADER Es de 

$1500.00 (mil quinientos pesos 00/100 m.n.)Por cabeza y serán 5 animales /productor 

EL ING. POSADAS pide que se debe exigir al estado que solicite al fonden la 

declaratoria de desastre por sequia atípica de nuestro municipio. 

El SR. ABEL RIVAS comenta que el SADER repartió un millón de pesos dando 

$1000.00/productor. 

EL SR GUADALUPE CARRIZALEZ GRIMLDO comenta que llueve solamente 

1pulgada o pulgada y media por lo que no hay humedad para sembrar y que en la 

ganadería se están muriendo el pie de cria por lo que el campo esta desamparado y 

en el abandono  

EL ING. POSADAS insiste en que para tener más recursos para la sequía es por 

medio del FONDEN y que desarrollo rural ya envió un oficio a la secretaria de 

gobernación para que se declare zona de desastre por el cambio climático a nuestro 

municipio el cual es leído por el técnico MAGDIEL HASAEL SALAS DIAZ 

EL ING. JOSE LUIS CHONG WONG 

Comenta que pudiera haber un apoyo de un riego pero hablaríamos de una cantidad 

alta de recurso. 

GUADALUPE CARRIZALEZ GRIMALDO comenta que los productores no tienen para 

poder financiar un riego porque se paga el agua pero la electricidad es muy costosa. 

El SR ABEL RIVAS pide ver la declaratoria del SADER para poder darle un 

seguimiento. 

RENE REYES ORTIZ propone que hay que esperar respuesta de la declaratoria de 

zona de desastre para saber qué hacer con el recurso. 



 

 

ACUERDO EL SR RENE REYES PROPONE QUE EN LA PROXIMA REUNION DE 

CONSEJO SE INVITE AL PRESIDENTE MUNICIPAL ING. CRISPIN ORDAZ 

TRUJILLO A LO QUE EL CONSEJO ESTA DE ACUERDO POR UNANIMIDAD DE 

VOTOS. 

 

 QUINTO PUNTO ASUNTOS GENERALES 

Habla el ING. POSADAS sobre la inquietud del abigeato  

SR RENE REYES ORTIZ  

Comenta sobre el abigeato y las extorciones a ganaderos piden el apoyo a las 

autoridades militares y poder tener una solución al respecto. 

El TTE. DE IF. VICENTE HUMBERTO PECH ZAPATA 

Comenta que se hacen rondines y que están en la mejor disposición y les da su 

número telefónico a los consejeros y para cualquier situación en que los puedan 

auxiliar   pueden pedir el apoyo.  

FELIX SALINAS OVIEDO: Comenta a la asamblea que hay tres grupos de trabajo que 

están solicitando dos implementos y un sistema de riego. 

ROBERTO LARA JUAREZ comenta que la sequía ya se a prolongado mucho y que es 

necesario que desarrollo rural apoye con implementos a los productores  

  

ACUERDO  FELIX SALINAS PREGUNTA A LA ASAMBLEA QUE SIESTAN DE 

ACUERDO EN APOYAR A LOS GRUPOS QUEDANDO APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS QUE SE APOYE LA SOLICITUD DE LOS GRUPOS. 

HIGINIO DIAZ MALDONADO pregunta en relación a los programas de mochilas 

aspersores y alambre que cuando se iniciaran 

EL ING. POSADAS les comenta que en la próxima reunión de consejo se sabrá cual 

es el monto de recurso para los programas y le pide a los consejeros que definan cuál 

de los programas consideran prioritario para arrancar con ese primero 

6.- CLAUSURA DE LA SECION 

 

No habiendo otro asunto que tratar y Siendo 1:30 pm EL ING. JOSE 

RAFAEL POSADAS LOPEZ DA POR CONCLUIDA LA SESION firmando los 

que en ella intervinieron. 






